



# Dejará el Senado sin tramitar dos peticiones de ejercicios militares conjuntos México-EU

El proceso legislativo se detuvo la semana pasada tras la incursión militar en Venezuela

**ANDREA BECERRIL**

El Senado dejará sin tramitar las dos solicitudes presidenciales para autorizar la entrada de 29 integrantes de las Fuerzas Especiales de la Marina de Estados Unidos que a partir del próximo día 19, según el programa establecido, darían capacitación a elementos de la Armada de México, así como la salida de militares al vecino país del norte, también para entrenamiento naval.

Aunque legisladores de Morena argumentan que no se cancelan los viajes y sólo se posponen, la realidad es que el proceso legislativo se detuvo el 3 de enero luego de la incursión militar en Venezuela y el secuestro del presidente Nicolás

Maduro por parte del gobierno de Donald Trump.

Horas después de ese hecho, la Comisión de Marina del Senado canceló la reunión extraordinaria programada para el lunes 5 de este mes, en la que se iban a aprobar los dos permisos y los dictámenes se turnarían a la Comisión Permanente, a fin de que en su sesión del miércoles 7 ese órgano del Congreso citara a un periodo extraordinario en el Senado para un día después.

## “En pausa”

Ayer la presidenta de esa cámara, Laura Itzel Castillo, comentó que no habrá periodo extra y señaló que los ejercicios navales no se cancelaron, “solo están en pausa”, y ya se verán próximamente. A pregunta expresa, consideró que ello no tiene por qué repercutir en la relación con Estados Unidos.

Hizo notar que la charla telefónica que mantuvo la presidenta Sheinbaum con su homólogo Do-

nald Trump “fue cordial y en buenos términos y se seguirá trabajando, cooperando, como se ha dicho, pero sin subordinación”.

A partir de 2018, en que comenzó a gobernar la 4T, se autorizaron 19 permisos para el ingreso de tropas de Estados Unidos a México. Este es el primero que se deja sin autorizar, en gran parte por precaución, después del bombardeo a Caracas para sacar de Venezuela a Maduro.

Estaba programado que los 29 marinos arribaran a México el pasado día 12, en una aeronave militar Hércules C-130 de la Fuerza Aérea de Estados Unidos, la cual aterrizaría en el Aeropuerto Internacional de Toluca y regresaría a su país el 15 de abril.

El segundo permiso sin autorizar se refería a la salida de tropas de la Armada de México, que participarían en el evento denominado “Aumentar la capacidad de la Unidad de Operaciones Especiales”, que se llevaría a cabo del 18 de este mes al 13 de marzo en Camp Shelby, Misisipi, Estados Unidos.